

Comercio ilegal

Señor Director:

El comercio ilegal en Chile está en aumento y algunas autoridades parecieran resignarse. El contrabando, la falsificación, la piratería y la receptación se están convirtiendo en fenómenos cada vez más frecuentes, y la evidencia indica que gran parte proviene de bandas delictivas organizadas que operan tanto dentro de Chile como desde el extranjero.

Aunque no queremos restar importancia y gravedad a la venta ilícita de todo tipo de mercancías, existe un problema aún más preocupante que debería alarmarnos a todos: los productos que afectan directamente la salud de las personas. Cada vez es más común encontrar venta ilegal de medicamentos cuyo origen, conservación, componentes y formas de administración son totalmente desconocidos.

El problema no se limita a eso, ya que también se están incrementando los casos de venta de alimentos falsificados (como el arroz, la leche y el azúcar) e incluso de alimentos perecederos en el comercio informal, cuyo origen y estado de conservación son desconocidos. A esto se suma la venta de artículos cosméticos y de limpieza sobre los cuales no tenemos la más mínima información.

Es imperativa una respuesta enérgica y coordinada por parte de las autoridades competentes en la materia. El sector privado, por su parte, tiene un rol sustancial en informar, denunciar, perseguir y prevenir la comercialización de este tipo de productos, que representan un peligro para todos. Aún estamos a tiempo de dar, y ganar, esta pelea.

José Pakomio

Presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Chile (CNC)